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例会報告 第２７２７回 令和３年９月３０日（木曜日） 天気：晴 

■例会司会：西田副 SAA 

■開会点鐘：保田会長 

■Ｒソング：我等の生業 

■お客様 ：  

       

四つのテスト  言行はこれらに照らしてから 

１．真実かどうか 

２．みんなに公平か 

３．好意と友情を深めるか  

４．みんなのためになるか どうか 

■会長報告  保田会長                          

コロナも少し落ち着いていますが油断しないようにしてください。 

先日 ZOOM でのセミナーに参加してきましたが、臨場感が無いと言うかやはり

会場で参加した方が良いのではないかと実感しました。 

例会の食事ですが、通常に戻そうかと幹事と相談します。 

 

■幹事報告  岡﨑幹事                         

■ガバナー事務所より： 

・熱海豪雨義援金のお礼 

・佐賀・長崎豪雨災害への支援金のお願い 

■鳴門中央ロータリークラブより： 

・鳴門中央ロータリークラブ例会場変更のご案内 

 

 

欠席届 ８名 

 

■委員長報告                               

ＩＭ実行委員会 池委員長 

来年 2 月にＩＭが宿毛ロータリークラブ主催で行われます。ＩＭの実行委員を

お願いしたいと思います。 

委員長は池会員、副委員長は有田会員、委員に西田会員・筒井会員・高瀨会員・

保田会長・岡﨑幹事。このメンバーで IM 実行委員会を立ち上げます。 

29 日に高知第Ⅱ分区ガバナー補佐の利岡さんと話しまして、地区大会が小規模

で行われますのでそれに合わせた対応になります。詳しい内容は地区大会でガ

バナー補佐とお会いしてつめていきます。 

 

■プログラム  有田委員長                        

卓話 岡﨑幹事 

 皆さん、こんにちは。本日の卓話をします、岡﨑です。 

宜しくお願い致します。 

 委嘱状。岡﨑利久様。高知県教育長。 

令和４年度（令和３年度実施）高知県公立学校教員採用候補者選考審査 

第２次審査の面接審査員を委嘱します。任期は、令和３年８月９日までと

します。令和３年８月７日。 

今回、小学校職員採用試験の２次試験の面接官を務めさせて頂きました。

その時の話をさせて頂こうと思います。 

なぜ、面接官を務めることになったのか？と不思議に思う方がいるかと思

います。 

その点を、説明しますと、今年度、幡多地区小中学校PTA連合会の会長を

務める事になりました。その充て職として、高知県小中学校PTA連合会の

副会長になりました。その縁があっての事です。 

まったく右も左もわからない者が、面接官が出来るのかと不安がありまし

たが、1ヶ月前に、選考審査面接技能向上講習会をして頂きましたので、

若干不安も消えた様な気がしました。講習会の中では、高知県における面

接審査の概要に、はじまり選考審査面接の基本的な心得、模擬面接、人物

像を見抜く方法等を学びました。 

その中で一番時間をさいたのが模擬面接演習でした。 

模擬面接ですが、はじめは具体的に何を聞いたら良いのか？まったく解り

ませんでした。その点を勉強する為に、「合格。面接」の本を購入して、

その中で、どんな内容を聞いたらよいのか？事前に研究して当日に向けて

準備をしました。 

今年度、高知県公立学校職員採用候補者選考審査（小学校の部）では、１

次審査受審者数は、１０４５名で、２次審査対象者数は、４９１名でし

た。その中で採用予定者数は、１３０名程度とのことです。 

 ２次試験の日程は、令和３年８月７日（土）・８月８日（日） 

の２日間で、４９１名の受験者を面接しますが、１班が担当する人数は、

２日間で２０名。１日当たり１０名です。 

 面接時間は、１名当たり４０分程度。 

面接員の構成は、１班当たり４名で、保護者または民間有識者が１名。学

校長が１名。教育委員会事務局職員が１名。 

模擬授業及び口頭試問を評価する指導主事が１名です。 

今回、2次試験の受験者が491名いましたので、全体で25班が構成されて、

総人数では100名以上の方々が面接官として参加されていました。 

面接の内容について、お話をします。 

受験者が、教室に入ってきます。 

司会者が、名前と受験番号を聞きます。 

緊張をやわらげる為に、簡単な質問をしていきます。 

例えば、昨晩は眠れましたか？緊張をしていますか？ 

その時間が、５分程度。 

その後、模擬授業が始まります。 

授業の内容については、算数です。 

模擬授業の時間は、8分程度。 

その後に、授業をするにあたり、どんな事に注意をしたのか等の質問があ

り、質疑応答をして模範授業は終わります。 

模擬授業と質疑応答を含めて10分程度です。 

その後、保護者または民間有識者が８分程度質問をして 

次に、学校長が８分程度質問をして、最後に司会者が、聞き漏れていた事

を質疑応答して、４０分程度の面接が終了をします。 

私が聞いた内容は、教育実習を通じて学んだことはなんですか？ストレス

の解消方法はどんな事をしていますか？等など質問をしましたが、全ての

受験者は、直ぐに解答をしてくれました。答えを聞いている限りは、模範

的な解答ばかりですので、そこでの善し悪しはなかなか判断出来ない状況

でした。よく勉強していると関心をしました。 

事前に、面接をするにあたり、６つの項目について気をつけて下さいとの

指示がありました。 

１．基本的資質 

 教職についての基礎的な理解や資質を持っているか？ 

２．積極性 

  物事に積極的に取り組む意欲があるか？ 

３．社会性 

■会長        保田 孝司          ■例会日：毎週木曜日 12:30～13:30 
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■青少年奉仕委員長  二神 雅彦 



  社会の動きに広く関心があるか？ 

  社会的常識が身についているか？ 

４．表現力 

  自分の考えを正しく簡単明瞭に発表できるか？ 

５．堅実性 

  責任感が強く安心して仕事が任せられるか？ 

６．協調性 

  組織の一員として協調してやっていけるか？ 

以上６項目を参考にして評価をしていきます。 

評価は、全体で７段階になります。 

１・２・３マイナス・３・３プラス・４・５となります。 

次に、２日間の面接全体の内容についてですが、 

２日間で２０名を面接する予定ですが、欠席をされる受験者もいます。私

の班は、１名の欠席がありましたので、全体で１９名の受験者を面接しま

した。 

まず、男女の比率ですが、男性４０％・女性６０％でした。 

全体の９０％以上が、現役の大学生で、中には臨時教員をしている方、現

在は全く職種が違う仕事についている方がいました。 

高知県出身者が、１９名中３名でした。 

高知県以外では、徳島県・愛媛県・香川県・岡山県・広島県など四国・中

国地方の受験者がいました。 

高知大学の学生は、１９名中３名で、そんなに多くない印象でした。 

１９名中１８名の受験者は高知県以外の県の教員採用試験を受けていて、

全員が１次試験を合格していました。 

１名の受験者。この方は高知県出身ですが、高知県以外の県の教員採用試

験を受験していませんでした。 

絶対に、高知県の教員になるとの覚悟が凄いなと関心をしました。 

私が受け持った班の最高年齢は、49歳の男性の方でした。 

色々と、まとまりのない話をさせて頂きましたが、何か質問がありました

ら、質問をして頂いたらと思います。以上で私の卓話を終わります。有り

難う御座います。 

 

■ニコニコ                               

有田会員                         1,000円 

  早退のお詫び。 

 

■出席報告                                
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